

## JUAN CIUDADANO

➡ Una necesidad inaplazable para el avance del sindicalismo magisterial y la calidad de la educación es la aplicación rigurosa de la transparencia sindical.

# Los niños de rehenes

JUAN CIUDADANO

**L**a dirigencia del SNTE no sólo está en su derecho, es su obligación negociar con energía las mejores condiciones laborales posibles para los maestros.

Lo que no se vale es mezclar esa negociación con otras tantas que poco tienen que ver con educar mejor a los niños y, además, hacerlo ocultando información de evidente interés público.

En su beligerancia, el SNTE cae en serias contradicciones, particularmente en materia de transparencia.

El Secretario General del sindicato, Rafael Ochoa, retó a la Secretaría de Educación a negociar en público su pliego petitorio. Cuánta apertura.

Y, sin embargo, si uno busca en la página de internet del SNTE pliegos petitorios o contratos colectivos pasados no encontrará nada. Los términos de las negociaciones entre el Gobierno federal y el SNTE eventualmente se conocen, pero siempre contra la voluntad del sindicato.

Sobre la negociación salarial actual, el sindicato no está de acuerdo con los cálculos

financieros de la Secretaría de Hacienda, que le parecen amañados.

Los líderes magisteriales aseguran que la dependencia exagera el impacto que en las finanzas públicas tiene cada punto porcentual de aumento a los maestros.

Tiene razón el Secretario General en dudar de Hacienda, que también se las arregla para evitar el escrutinio público. El problema es que el SNTE exige lo que no ofrece.

Igualmente contradictorio e inaceptable en materia de apertura informativa y rendición de cuentas es que, habiendo suscrito la Alianza por la Calidad de la Educación, ahora los líderes del magisterio quieren seguir repartiendo plazas a discreción.

En su Pliego General de Demandas 2009, el SNTE exige que se autorice la base para 25 mil maestros de primaria y alrededor de 2 mil 300 para secundaria.

Bajo las nuevas reglas establecidas en la Alianza, firmada por el Sindicato, éste no tiene nada que hacer demandando plazas por miles.

La creación de éstas sólo se justifica para cubrir necesidades de docentes y las plazas se tendrían que asignar bajo el nuevo procedimiento, cuyo elemento central es el examen de oposición.

En suma, el SNTE goza de los amplios márgenes de maniobra para negociar elementos específicos del contrato colectivo que incluye exigencias que poco tienen que ver con las mejores condiciones de trabajo de los docentes frente al grupo.

Pero cuando los líderes magisteriales, además, mezclan estas negociaciones con otras que nada tienen que ver con la educación, se crea un velo adicional sobre los negocios entre el Gobierno y el sindicato.

¿Las eventuales alianzas del PAN con el Panal son a cambio de qué concesión en el contrato colectivo?

¿A cambio de qué beneficios para los líderes sindicales es que el SNTE está dispuesto a reanudar los trabajos suspendidos -por ellos mismos- para seguir concretando la Alianza por la Calidad de la Educación?

Cuando el Sindicato se queja de las



Fecha <b>23.02.2009</b>	Sección <b>Primera-Opinion</b>	Página <b>11</b>
----------------------------	-----------------------------------	---------------------

filtraciones a los medios de comunicación por parte la SEP, difícilmente será porque éstas impidan incluir en el contrato colectivo acciones de apoyo al maestro frente y directamente encaminadas a mejorar la calidad de la educación.

A río revuelto, ganancia de ocultadores.

Ahora que vuelve a la mesa de la discusión legislativa la necesidad de una reforma laboral para enfrentar la crisis, el Gobierno federal tiene una excelente oportunidad de meter en el paquete el tema de la transparencia sindical, tema que, además, es el idóneo para sumar a la izquierda a los trabajos para la reforma laboral.

El PRD ha puesto la demanda por transparencia como condición para participar en los trabajos de la reforma.

Se acerca la mitad del sexenio y la estrategia de pactar a oscuras con el SNTE los cambios de fondo que necesita la educación en México parece no estar dando resultados.

¿No será hora de intentar la alternativa?

*Correo: juanciadadano@juanciadadano.com*